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Виняткова важливість ни-
нішнього засідання полягає 
в тому, що його результатом 
може стати зміцнення міжна-
родної безпеки на основі 
вироблення спільного розу-
міння відносно майбутнього 
атомних електростанцій, роз-
ташованих у Східній Європі. 
Таке розуміння, очевидно, 
має зумовити енергетичну 
політику України та інших 
держав. 

Ми виходимо з того, що 
виробництво електроенергії 
на ядерних станціях нашої 
і будь-якої іншої країни зачі-
пає інтереси безпеки усього 
світового співтовариства і 
входить до числа так званих 
глобальних технологій, роз-
виток і застосування яких 
потребує широкої міжнарод-
ної співпраці. 

Адже, по суті, на нашому 
форумі мова йде про долю 
не тільки Східної Європи, 
а й усієї цивілізації, прогрес 
якої завжди був тісно 
пов'язаний з прогресом у га-
лузі виробництва і викорис-
тання енергії. 

Через те, що атомні елект-
ростанції в разі аварії можуть 

'справляти негативний вплив 
на навколишнє середовище, 
здоров'я і безпеку населення, 
в стратегії щодо атомних 
електростанцій треба виходи-
ти з пріоритету безпеки пе-
ред економічною доцільніс-
тю. 

Так уже вийшло, що назва 
маленького українського міс-
та Чорнобиля стала відома 
людству за шість років до 
того, як утворилася Україна. 
Наша держава успадкувала 
від колишнього СРСР п'ять 
атомних станцій і жахливі 
наслідки найбільшо' в історії 
технологічної катастрофи. 

Зруйнований блок Чорно-
бильської АЕС кидає зловісну 
радіоактивну тінь не лише на 
українську землю. Чорно-
биль став водночас реаль-
ністю і символом, що знач-
ною мірою впливає на розви-
ток енергетики не тільки 
нашої країни, а й Східної 
Європи і всього світу. 

Мабуть, історію ядерної 
енергетики можна було б по-
ділити на дві частини: до 
і після Чорнобиля. Але при-
родні емоції жителів країни, 
столиця якої лежить менш як 
за 100 кілометрів від епі-
центру чорнобильської ка-
тастрофи, все ж не перекрес-
лили майбутнього ядерної 
енергетики в Україні. 

За рахунок енергозбере-
ження можна добитися задо-
волення лише частини наших 
потреб, і без атомних елект-
ростанцій Україна не в змозі 

здійснювати власне енерго-
постачання. Отже, головне 
для нас сьогодні — це бага-
тоаспектна проблема безпе-
ки ядерної енергетики. При-
чому безпеки як у процесі 
експлуатацї, так і після ви-
черпання терміну життя елек-
тростанцій. 

Бідна на власні запаси наф-
ти та газу, не маючи дос-
татньої кількості валютних 
коштів для їх закупівлі, Ук-
раїна одержує від атомних 
електростанцій приблизно 30 
процентів загальної кількості 
виробленої електроенергії і є 
другою у Східній Європі за 
потужностями ядерних енер-
гоблоків. 

Як й інші країни цього 
регіону, ми маємо в своєму 
розпорядженні реактори ра-
дянського виробництва, що, 
на жаль, не завжди відпові-
дають сучасним вимогам без-
пеки. 

Саме тому, навіть у дуже 
складних для нас економіч-
них умовах, Верховна Рада 
України, керуючись інтереса-
ми не тільки власної, а міжна-
родної безпеки, прийняла 
рішення про мораторій на 
будівництво і введення в дію 
ядерних енергоблоків до 
1995 року та остаточне зак-
риття Чорнобильської станції 
в 1993 році. 

Замороження українським 
парламентом будівництва 
шести ядерних енергоблоків, 
які згідно з оцінками експер-
тів за конструктивними ха-
рактеристиками систем без-
пеки є близькими до західних 
аналогів, мають високий сту-
пінь будівельної готовності 
і за кілька років могли б бути 
введені в дію, теж свідчить 
про усвідомлення Україною 
своєї відповідальності як 
країни, що користується 
ядерною технологією. 

Отже, наша позиція щодо 
атомних електростанцій пе-
редбачає аналіз безпеки спо-
руджуваних і діючих станцій 
з урахуванням найновіших 
досягнень світової науки і 
практики, а також закриття 
ядерних енергоблоків, що не 
відповідають міжнародним 
вимогам, як тільки їх вико-
ристання перестане бути аб-
солютно необхідним. 

Досліджуються проектні й 
конструкторські рішення, ек-
сплуатаційна практика, вклю-
чаючи проблеми підготовки 
персоналу тощо. 

Ця робота здійснюється 
нами за участю фахівців 
США, Франції, Німеччини та 
інших країн при підтримці 
з боку МАГАТЕ. Ми сподіває-
мося, що найближчим часом 
зможемо отримати й фінан-

сову допомогу від Комісії 
Європейських Співтовариств. 

Фахівці нашої країни ак-
тивно діють у галузі вдоско-
налення ядерної технології 
отримання електроенергії і 
прагнуть брати більшу участь 
у загальноєвропейському по-
ділі праці. 

Зокрема, ми пропонуємо 
розглянути можливості участі 
України у спільній дослід-
ницькій програмі Європейсь-
кого співтовариства з проб-
лем енергетики. 

Поряд з цим ми пропонує-
мо створити на базі Чорно-
бильської АЕС та міста Славу-
тич, що було спеціально збу-
доване для персоналу станції 
після аварії, міжнародний 
дослідницький центр з проб-
лем безпеки ядерних елект-
ростанцій. 

Дуже актуальним для нас 
є питання ядерного паливного 
циклу на довгострокову перс-
пективу. Це стосується ви-
робництва свіжого палива та 
поводження з відпрацьова-
ним ядерним паливом. Іс-
нують різні шляхи вирішення 
цих проблем. Ми знаємо, що 
питання ядерного паливного 
циклу актуальні для інших 
країн Східної Європи — Че-
хії, Словакії, Угорщини, Бол-
гарії і, на нашу думку, їх 
можна було б вирішити спіль-
ними зусиллями при підтрим-
ці розвинутих західних країн. 

Розвиток ядерної енерге-
тики потребує широкого об-
міну інформацією між фа-
хівцями різних країн. Україна 
не має секретів на атомних 
електростанціях і прагне роз-
ширити співпрацю з Міжна-
родним агентством по атом-
ній енергії, з усіма заінтере-
сованими організаціями і 
країнами в справі обміну 
науково-технічною інформа-
цією, особливо з метою під-
вищення безпеки атомних 
станцій. 

* * * 
От редакции. 
Обращает на себя внима-

ние тот факт, что Президент 
Украины Л. М. Кравчук посвя-
тил свое выступление проб-
лемам и перспективам атом-
ной энергетики Украины. Это 
свидетельствует о том, что 
стрелка политического баро-
метра в Украине сдвинулась 
в сторону реализма. 

По обеспеченности энерго-
ресурсами Украина во мно-
гом схожа с Францией. И не 
надо забывать, что Франция 
для того, чтобы уменьшить 
свою зависимость от внешних 
энергоисточников, 80 процен-
тов электроэнергии произво-
дит за счет атомных электро-
станций... 

ЧАЭС 
в январе 

В январе 1993 года на 
Чернобыльской АЭС работа-
ли первый и третий энерго-
блоки. В энергосистему Укра-
ины отпущено 1 млрд. 
146 млн. кВт час или 
110,2 процента к плану. Элек-
трическая нагрузка первого 
энергоблока снижалась 23 ян-
варя на 200 МВт в связи 
с выводом на сутки в ремонт 
турбогенератора № 2. Второй 
энергоблок находится в ре-
жиме снятия с эксплуатации. 
Состояние конструкций объ-
екта «Укрытие» в пределах 
установленных норм. 

В ячваре на Чернобыльской 
АЭС нарушений условий и 
пределов безопасной эксплу-
атации не было. Выбросы 
в атмосферу существенно 
ниже допустимых уровней. 

Закончено расследование 
происшедших в январе по-
жарных инцидентов. Причи-
ной возгорания 12 января 
кабеля электрической сборки 
ПР-1$8, предназначенной для 
питания временных токопри-
емников, явилось короткое 
замыкание в нем из-за попа-
дания влаги через уплотне-
ние сливного стояка кровли 
при интенсивном таянии сне-
га и нарушения герметично-
сти кабеля. Причиной пожара 
14 января в помещении воз-
духоводов вытяжного венти-
ляционного центра № 80S/3 
объекта «Укрытие» явилось 
длительное тепловое воздей-
ствие колбы электролампы 
временного освещения на 
деревянный материал одной 
из шпальных клеток, выпол-
ненных по проекту для укреп-
ления строительных конст-
рукций помещения, дефор-
мированных во время аварии 
в 1986 году. Оба инцидента 
не связаны с функционирова-
нием действующих энерго-
блоков и не повлияли на 
режим их работы. По резуль-
татам расследования разра-
ботаны и реализуются проти-
вопожарные мероприятия. 

В январе 1993 года Черно-
быльскую АЭС посетили 
представители средств мас-
совой информации «САТ-1» 
(Германия), УНИАР (Украи-
на), «Файл он фор» (Вели-
кобритания), Си-Би-Си (Кана-
да), «Миллиэт» (Турция), 
«Файненшл Тайме», делега-
ции христианского центра, 
«Новая жизнь» (Украина), 
фирмы «Международная 
группа» (Украина), организа-
ции «Сердце — детям Черно-
быля» (Германия), фирмы 
«Капемацу корпорейшн» 
(Япония). , 

В. ВАСИЛЬЧЕНКО, 
главный инженер 

Чернобыльской АЭС. 



МАТЕРИАЛЫ ПРОФСОЮЗНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ 

ТЕЗИСЫ 
ОТЧЕТНОГО ДОКЛАДА ПРОФСОЮЗНОГО КОМИТЕТА ПО ЧАЭС 
О ПРОДЕЛАННОЙ РАБОТЕ ЗА ПЕРИОД С 27 МАРТА 1992 ГОДА 

ПО 5 ФЕВРАЛЯ 1993 ГОДА 
•к Естественно, без четкой и слаженной работы 

трудового коллектива Ч А Э С в вопросах замены ЗРК, 
подготовки и четкого пуска энергоблоков, все усилия 
по возвращению Ч А Э С в строй были бы напрасными. 
И очень отрадно, что в тот тяжелый период нам 
удалось избежать конфликтных ситуаций, которые 
могли бы негативно сказаться на дальнейшей судьбе 
Ч А Э С , а ведь ни для кого не секрет, что наше с вами 
благополучие зависит от продолжительности работы 
ее. Высокая дэценка, которую получил коллектив 
Ч А Э С по результатам проверки Г А Э Н по подготовке 
и пуску энергоблоков, будет иметь немаловажное 
значение при определении судьбы Ч А Э С . Главное 
для нас сейчас — это не давать повода для использо-
вания какой бы то ни было негативной ситуации на 
атомной против ее коллектива с целью приобрете-
ния политического капитала. Нам необходимо 
подтвердить мнение как о сплоченном, высококва-
лифицированном и в высочайшей степени дисципли-
нированном коллективе. В настоящий момент наша 
выдержка может дать нам дополнительные баллы 
при определении сроков останова Ч А Э С . И наобо-
рот, одно необдуманное действие может иметь 
самые губительные для нас последствия. 

• • • 
* 11о отношению к заработной плате на 

31.12.91 г. заработная плата в течение года изменя-
лась пять раз, при этом ее рост составил 1800 про-
центов, хотя покупательская способность наша 
снизилась. 

На этом, конечно, работа по повышению зара-
ботной платы не прекращается, есть различные 
варианты, но непредсказуемость действий нашего 
правительства не дает возможности что-то говорить 
заранее. 

Одно ясно — атомная энергетика должна быть 
отнесена к базовым отраслям народного хозяйства, 
а, значит, и заработная плата наших работников 
должна быть на уровне металлургов и шахтеров, 
и это является первоочередной задачей в нашей 
деятельности. + 

* Вторым по значению, а может , и основным 
фактором благополучия работников, является охра-
на труда и обеспечение соблюдения техники 
безопасности. К сожалению, работа здесь у нас 
сводилась только к одному: участие в комиссиях по 
расследованию несчастных случаев, в днях техники 
безопасности, проверкам предприятий и подразде-
лений техническим инспектором ЦК профсоюза. 
Попытки обучить общественных инспекторов ни 
к чему не привели, должного внимания к этому 
обучению не проявили ни председатели цеховых 
комитетов, ни ^ м и с с и я по охране труда и техники 
безопасности профсоюзного комитета. И слава Богу, 
что никто у нас не пострадал серьезно из-за 
необеспечения безопасных условий труда. 

В отчетный период нам удалось совместно 
с администрацией разрешить ряд вопросов, касаю-
щихся диетического, лечебно-профилактического 
питания, реабилитации, зубопротезирования, сана-
торно-курортного лечения, повышения уровня тех-
ники безопасности на рабочих местах. 

Статистика заболеваний за 1992 год: всего 
заболеваний 4586; количество дней нетрудоспо-
собности 61797; диспансерных больных 667; хрони-
ческих больных 3230; нуждающихся в санаторно-
курортном лечении 1246; нуждающихся в диетиче-
ском питании 644; количество смертей 65. 

• • • 
Л Особое место в работе профсоюзного комите-

та занимала забота о восстановлении здоровья 
наших работников и оздоровления членов их семей. 

Вот цифры, которые характеризуют это направле-
ние деятельности профсоюзного комитета: всего 
приобретено путевок 10500, совокупная сумма 
затрат на их приобретение составила около 90 млн. 
крб. (без учета полученных плановых путевок из 
фонда социального страхования). 

За отчетный период в пионерских лагерях, на 
базах отдыха и в детских садах отдохнуло 1782 ре-
бенка ( кроме детей, отдыхавших в период осенних 
и зимних каникул на туристических базах и ездивших 
в туристические поездки. Э тим видом отдыха 
охвачено 958 детей и 978 взрослых, на что истрачено 
около 10 млн. крб.). На отдых детей израсходовано 
около 20 млн. крб. из различных источников 
финансирования. 

• • • 

•к На культурно-массовую работу потрачено 
2.705.051 крб". 

• • • 

•к За отчетный период число участвующих 
в спортивных соревнованиях составило 2216 человек. 

Летом в спортивно-оздоровительных лагерях 
отдохнуло 315 детей. 

• • • 
"к Много вопросов задают члены профсоюза по 

малым предприятиям, которые учреждались проф-
с о ю з н ы м комитетом. В течение последних двух лет 
профсоюзный комитет выступил соучредителем 
следующих малых предприятий: Ф С П «Шлях», 
«Агропромтехсервис», «Назаренко и К ° » , «Ольвия». 

• • • 
•к Одним из слабых мест в работе профсоюзного 

комитета был контроль за работой ОРСа и поли-
клиники. 

Ни разу на заседаниях профкома не заслушива-
лись руководители указанных предприятий. 

Неразбериха, которая творилась в ценообразова-
нии, вызвала естественное возмущение со стороны 
персонала Ч А Э С . Очереди в магазинах из-за 
нечеткой организации труда не прибавили авторите-
та работникам прилавка. Роспуск рабочего контроля 
в связи с вступлением в так называемый «рынок», 
«благоприятно» влиял на создание такой неразбери-
хи. Я думаю, что вопрос возвращения к рабочему 
контролю профсоюзом должен быть рассмотрен 
в ближайшее время. И мне кажется, нужно 
избирателям наконец-то спросить у своих депута-
тов — членов постоянных комиссий, что ж е они 
сделали со своей стороны для решения данных 
проблем, какие м е р ы принимались к руководите-
лям, допускавших нарушения. М ы физически не 
с м о ж е м подменить налоговую инспекцию, фи-
нинспекцию, О Б Х С С и другие надзорные органы, 
которые наделены соответствующими полномочия-
ми и укомплектованы штатами специалистов. 

• • • 
je К сожалению, тяжело оценить работу медико-

санитарной части только по тем статистическим 
показателям, которые мы имеем в своем распоря-
жении — голые цифры не отражают действительной 
картины состояния медицинского обслуживания в 
Славутиче. Но перечень оборудования, которое 
имеет в своем распоряжении медико-санитарная 
часть и за которое уплачена валюта, говорит 
о большом потенциале ее в вопросе восстановления 
здоровья наших работников. Так в чем ж е дело? 
Почему поступают жалобы на некачественное 
медицинское обслуживание? В подборе кадров, 
отсутствии высококвалифицированных врачей или 
руководстве Ц С М С Ч ? 

Я думаю, что ответ на все эти вопросы м ы должны 
получить, заслушав руководство медико-санитарной 
части на расширенном заседании администрации, 
профсоюзного комитета и депутатов городского 
Совета. 

• • • 
i t Один из главных результатов работы, я счи-

т а ю , — это выход постановления Президиума Вер-
ховного Совета Украины « О работе Чернобыльской 
А Э С » , в котором принято решение о создании 
Правительственной комиссии для принятия научно-
обоснованного решения по дальнейшей работе 
Ч А Э С , сроков ее останова и выведения из эксплуата-
ции, а также жизнеобеспечению г. Славутич. 

Как вы знаете, такая комиссия создана и наша 
надежда связана именно с выводами этой комиссии, 
которые будут существенно влиять на принятие 
решения по дальнейшей работе Ч А Э С . Я считаю, что 
согласованность действий между профсоюзным 
комитетом и администрацией в этих вопросах имела 
и будет иметь большое значение для достижения 
приемлемого нами результата. 

• • • 
О работе профсоюзного комитета в вопросах 

рассмотрения жалоб и заявлений работников. 
За отчетный период в профсоюзный комитет 

поступило 178 жалоб и заявлений от наших 
работников, в том числе 58 от бывших работников, на 
нарушения администрацией их прав. 

В результате работы 32 заявителя забрали свои 
заявления обратно, убедившись в необоснованности 
выдвинутых требований — это были в основном 
заявления на депремирование. 101 заявление удов-
летворено в пользу заявителей, три направлены 
в вышестоящие органы, восемь находится на 
рассмотрении, по четырем из которых истекли сроки 
рассмотрения, но, к сожалению, м ы не в состоянии 
их решить до конца, 34 заявления рассмотрены 
с отрицательным результатом. 

• • • 
•к Все вопросы взаимоотношений между адми-

нистрацией и профсоюзным комитетом, как пред-
ставителем трудового коллектива, м ы должны 
заложить в коллективный договор на 1993 год, 
подготовка к которому идет полным ходом. В него 
м ы должны включить все вопросы, касающиеся 
социальной защиты наших работников, а затем, 
наладив действенный контроль со стороны профсо-
юзного комитета, добиться его выполнения... 

ИЗ ОТЧЕТА 
РЕВИЗИОННОЙ КОМИССИИ 

ПРОФСОЮЗНОГО КОМИТЕТА 
Одна из самых больших цию перечислены. Про-

статей расходования про- фком Ч А Э С не является 
фбюджета — это заработ- учредителем малого пред-
ная плата освобожденных приятия «Чернобыльвнеш-
работников профкома, сервис», но ни его счет 
Фактическая заработная перечислено около 8 млн. 
плата их составляет 225,2 руб. Стоимость путевок в 
процента от запланирован- этом предприятии в пе-
ной по смете. На каком сколько раз превышает 
основании всем работни- стоимость в туристическом 
кам профкома, уходящим бюро. 
в отпуск, ни оздоровление Кто же разрешает так не-
выплачивалось два с поло- рационально использовать 
виной оклада? средства рабочих? Проф-

Еще один вопрос: на союзный комитет обязан 
основании чего по смете как учредитель потребовать 
1992 года утверждался выполнения малыми пред-
фонд заработной платы, приятиями всех договор-
если штатное расписание ных обязательств, а не 
утверждено только в коли- просто давать путевку в 
чественном составе, а окла- жизнь неприкрытой ком-
ды нигде не оговорены, мерции, которая и так 

Теперь по комиссиям поглотила наш город, 
профкома. Как таковых их Не известно, кому подчи-
в нашем профкоме нет, нен, по какому уставу рабо-
плана работ, естественно, тает Дворец культуры 
тоже нет. Возникает во- «Энергия». Е с ть недостат-
прос: кто чем занимается, ки в решении кадровых 
какие обязанности выпол- вопросов. Но известно, пс 
няет? Много критических каким трудовым с о г л а ш е - ^ ^ 
замечаний к работе орг- ниям работают кружки Д К , 
отдела, в частности, к куль- где, какие условия оговоре-
турно-массовой комиссии, ны, каким положением 
к комиссии соцстраха. Не- пользуются при определе-
доразумения вызывают по- нии процента выручки в до-
иски, распределения, pea- ход Дворца, 
лизация пугевок, ибо и Ревизионная комиссия 
договоры, и протоколы просит принять решения по 
трудно найти, а все реша- следующим вопросам: 
лось или А. Лычом. — возвращения в проф-
или А. Калачевым. Зафик- бюджет неправильно вы 
сированы необоснованные плаченных сумм; 
финансовые затраты в — разъяснения А. В. 
связях с курортами Сочи, Лыча по штатному распи-
Одессы, на границе Молда- санию; 

вии. — учету путевок за гра-
О малых предприятиях, ницу; 

учредителем которых вы- — о самоличном распре-
ступает профсоюзный ко- делении путевок санатор-
митет. Ф С П «Шлях» не но-курортного лечения и 
проявляет инициативы вы- т. д.; 
поднять договорные обяза- — по определению ко-
тельства перед своими миссий в профкоме и pa f 
учредителями. Неизвестно пределению обязанностей«» 
куда, в какой оборот пошел между освобожденными 
уставной фонд — 70 тыс. работниками профкома, 
руб. малого предприятия чтобы каждый знал, за что 
«Назаренко и К 0 » . Отчие- отвечает; 
лений на счет профкома — по определению ста-
нет никаких. На малом туса Д К «Энергия» и 
предприятии «Агропром- управления спортсооруже-
техсервис» висит долг в ний, чьи это подразделе-
50 тыс. уставного фонда, ния, кому они подотчетны... 
Малое предприятие «Оль-
вия», не организовавшись, Председатель ревизи 
распалось, однако деньги онной комиссии 
на его мнимую организа- В. С О З И Н О В А . 

На первом заседании 
профкома, состоявшемся 
после отчетной конферен-
ции, рассмотрен организа-
ционный вопрос. Первым 
заместителем председателя 
профкома (производствен-
ная, организационная ра-

бота) избран сменный ин-
женер-механик реакторно-
го цеха Александр Бори-
сович Ч У М А К О В . Замести-
телем председателя про-
ф к о м а — п р е д с е д а т е л ь 
цехкома цеха Т А И Нико-
лай Иванович Ю Д И Н . 
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НАШИ ГОСТИ ВЕРНИСАЖ ДЛЯ ГЛАЗ ЛИЧНОЕ МНЕНИЕ 

И ДЛЯ ДУШИ 

15 февраля на Чернобыльской АЭС 
находилась съемочная группа Московско-
го бюро британской телекомпании «Ай-Ти-
Эн». Основной целью визита была запись 
интервью с генеральным директором ПО 
«Чернобыльская АЭС» Н. М. Сорокиным. 
Гостям была предоставлена возможность 
посетить производственные помещения 
АЭС. На блочном щите управления N9 

1 произошла встреча с представителями 
компании «Дюратек» (США). Эта компа-
ния занимается вопросами хранения ра-
диоактивных отходов. 

На снимке: продюсер телекомпании 
«Ай-Ти-Эн» Бриджит ЭЛС беседует с пре-
зидентом компании «Дюратек» Робертом 
ПРИНСОМ. 

Фото Николая ЛОЗИНА. 

ПРЕМЬЕРА 

получила логическое заве-
ршение. 

В беседе с нашим 
корреспондентом режис-
сер Рената Гафурова от-
метила энтузиазм и нас-

У «СНЕЖНОЙ 
КОРОЛЕВЫ» 

Знаменательное со-
бытие произошло 
на прошедшей не-
деле в культурной жиз-
ни нашего города. На сце-
не Дворца культуры 
«Энергия» состоялась 
премьера спектакля по 
мотивам известной сказ-
ки Г. X. Андерсена «Сне-
жная королева». 

Важно подчеркнуть, 
что все самодеятельные 
актеры — школьники. 
Нелегкая работа над 
постановкой спектакля 
началась еще в прошлом 
году. Трудности возникли 
с помещением для репе-
тиций, и когда юных те-
атралов пригласили в 
«Энергию», постановка 

СПОРТ 

Большой популярностью 
среди физкультурников П О 
Ч А Э С пользуются соревно-
вания по программе тради-
ционной спартакиады. 
Первым видом спартаки-

ады были соревнования по 
волейболу. Четырнадцать 
команд не только произ-
водственного объединения, 
но и некоторых организаий 
города приняли участие 
в борьбе за награды. На 
предварительном этапе в 
групповых турнирах разыг-
рывались путевки в полу-
финал. Их обладателями 
стали волейболисты тур-
бинного цеха, цеха Т А И , 
управления спортсооруже-
ний, городского отделения 
внутренних дел. 

Победив в полуфиналь-
ных матчах, в борьбе за 
первое место встретились 
команды Т Ц и Г О В Д . 
Спортсмены турбинного 
цеха уверенно обыграли 
своих соперников и стали 
победителями турнира. 
Третьими призерами стали 

тойчивость дебютан-
тов. Они на себе ощу-
тили, как труден и сло-
жен путь на сцену. Ес-
тественно, не все у ре-
бят получалось и полу-
чилось, но непосредствен-
ность, искренность не-
сомненно подкупают. 
И верится, что зерныш-
ки любви к театру, к 
искусству упали в хо-
роший грунт и прорас-
тут щедрыми всходами. 
Тем более, что спек-
такль понравился зрите-
лям. 

Главные роли Герты и 
Кея исполнили Алена 
Мурзина и Максим Ка-
плунов. 

С. С П И В А К . 

АНОНС 

«Телефан» 
в Славутиче 
На телестудии «Черно-

быль» побывала творчес-
кая группа У Т . К нам 
в гости приехали попу-
лярный ведущий теле-
программ «Яблуко споку-
си», «Телефан», один из 
творцов « К а н а л а Д » 
Дмитрий Акимов , ре-
жиссер Олег Пилипчук 
и известный зрителям 
нашего города пан Степан. 

В начале марта в кино-
концертном комплексе бу-
дет записан цикл про-
грамм «Телефана», кото-
рые прозвучат в эфире 
по Украинскому теле-
видению. 

К а к подчеркнул О. Пи-
липчук в интервью Т В Ч , 
в Славутич приедут мно-
гие известные звезды 
украинской эстрады, бу-
дет много песен, танцев, 
музыки, юмора. Зрителей 
также ожидают'сюрпризы, 
а наиболее а к т и в н ы х 
памятные призы. 

А. ДЕМИДОВ. 

— Мама, мама, посмот-
ри какая красивая кар-
тинка!— зовет малыш. 

— Сынок, а погляди 
игрушки какие симпатич-
ные ! — восторженно 
отвечает мама. 

Этот мини-диалог ве-
сьма красноречиво харак-
теризует выставку, ко-
торая экспонировалась 
на протяжении февраля 
в импровизированном 
художественном салоне 
Дворца культуры «Энер-
гия». Когда заходишь в 
этот зал, ощущение та-
кое, будто оказываешься 
в сказочном мире, мире 
красок, чудной природы, 
яркой фантазии. 

Впервые славутичские 
поклонники живописи 
имели возможность по-
любоваться работами ху-
дожников, гобеленами, ке-
рамикой, росписью масте-
ров Киева, Санкт-Петер-
бурга, Чернигова. И не 
только посмотреть, по-
восхищаться, а и купить 
понравившиеся полотна, 
экспонаты, получить та-
кже квалифицированную 
консультацию у И. Л. 
Торопцевой. 

Приятные отклики у 
посетителей, любителей 
живописи нашли на-
тюрморты Ж. Васи-
левской, акварели А. Сте-
ценко, сериал «Виды Ук-
раины» А. Лаврика, осо-
бенно его полотно «В 
20 километрах от Сла-
вутича», пейзажи И. Ва-

силеве кои, петриковская 
живопись Г. Захарченко, 
работы семейного дуэта 
Ольги и Вячеслава Поти-
евских, роспись по шелку 
Ю. Легенького, триптих 
«Расширяющаяся Все-
ленная» А. Миловзорова, 
мягкие игрушки фирмы 
«Мальва», лепные подсвеч-
ники В. Колюбакина. 

И нашим мамам, папам 
надо почаще вместе с 
детьми устраивать та-
кие праздники живописи, 
раскрывая всю прелесть 
искусства. 

Выставка высветила 
еще одну проблему: 
городу нужен свой пос-
тоянно действующий ху-
дожественный салон, в 
котором бы регулярно 
демонстрировались выс-
тавки, проходили 
встречи с художниками, 
могли бы собираться 
любители живописи. 

Однако, в этот зал 
предполагается пересе-
лить городскую библи-
отеку. Не скрою, новое 
помещение книгам необ-
ходимо, ведь в коттед-
же им тесновато. Но 
принесет ли новоселье 
радость для читателей 
и библиотекарей? Весьма 
сомнительно и спорно. 
Может быть, подыскать 
другие, более приемле-
мые варианты... 

С. Г А Й Д У К , 
корреспондент «Им-
пульса». 

ЮБИЛЕИ 

ПОЗДРАВЛЯЕМ! 
В жизни каждого человека есть дорогие сердцу даты, 

события. Сегодня коллектив АХО шлет самые искренние, 
самые добрые поздравления заведующей хозяйством 
Л. А. Кучерявенко с первым 30-летием. 

В трудную годину 1987 года пришла на станцию Лариса 
Анатольевна и смогла проявить свои лучшие качества — 
честность, трудолюбие, добросовестность. А главное — 
она прекрасный человек! 

Желаем в дальнейшей жизни оставаться такой же доб-
рой и красивой, чтобы здоровье, счастье, оптимизм и 
благополучие были постоянными спутниками Ларисы 
Анатольевны. 

КОЛЛЕКТИВ АХО. 

ШАГИ СПАРТАКИАДЫ 
волейболисты управления 
спортивных сооружений, 
которые нанесли пора-
жение команде Ц Т А И . 

Отмечу лучших игроков 
турнира, которые отлича-
лись и мастерством, и так-
тическими действиями. 
Это—Видим Соколов, Ар-
кадий Госьков, Александр 
Иус, Валерий Логвин. К со-
жалению, на площадке не 
появились прошлогодние 
победители спартакиады в 
этом виде — спортсмены 
реакторного цеха. 

Весьма интересно прохо-
дили соревнования баскет-
болистов. Выиграв все ма-
тчи, команда турбинного 
цеха (капитан В. Соколов) 
уверенно заняла первое 
место. Вторыми финиши-
ровали баскетболисты 
Ц Т А И , а третьими — бас-
кетболисты управления 
спортивных сооружений. 
Прошлогодние победите-
ли — спортсмены электро-
цеха — на этот раз до-
вольствовались всего чет-

вертым местом. На пятой 
ступеньке итоговой табли-
цы— представители гороно. 

Соревнования по на-
стольному теннису собрали 
I3 команд. Бесспорными 

фаворитами были мастера 
малой ракетки М П К Х , во 
главе с неоднократным 
чемпионом города В. П. 
Петровым. Л и ш ь в двух 
поединках с командами 
К Т О и Ц Ц Р теннисисты 

этого предприятия сыграли 
со счетом 2:2. Однако, по 
положению соревнований, 
в случае ничейного резуль-
тата, победа присуждается 
команде, в которой лучше 
выступила первая ракетка. 
Благодаря мастерству В. П. 
Петрова, чемпионы записа-
ли в свой актив победы над 
соперниками. 

На вторую ступеньку 
пьедестала почета взошли 
теннисисты химцеха, кото-
рые потерпели единствен-
ное поражение от чемпио-
нов со счетом 1:3. И третьи-

ми на финише были пред-
ставители электроцеха. 

В комплексном зачете 
после четырех видов спар-
такиады — волейбола, бас-
кетбола, настольного тен-
ниса, мини-футбола — впе-
реди коллектив физкульту-
ры турбинного цеха. На 
втбром и третьем местах — 
команды У С С и Ц Т А И . 

Сегодня, 25 февраля, в 
плавательном бассейне 
«Дельфин» на голубых до-
рожках будут разыграны 
награды в эстафетах 4 х 
50. Напомню, чго состав 
команды четыре человека, 
а начало соревнований в 
18.30. 

27—28 февраля мы при-
глашаем всех любителей 
настольного тенниса на от-
крытое первенство города 
Славутич. Результаты учас-
тников турнира пойдут в 
зачет спартакиады. 

В. КОВАЛЕВ, 
председатель совета 
коллектива физкуль-

туры П О Ч А Э С . 

До 1 марта в Большом 
зале кинотеатра продол-
ж а е т с я д е м о н с т р а ц и я 
французского кинофильма 

«ЛЕДЯНАЯ ГРУДЬ». 
В фильме снялись такие 

известные актеры как 
Ален Делон, Ми рей Дарк, 
Клод Брассер. 

...Молодая привлекате-
льная девушка оказывает-
ся замешанной в серии 
убийств. Поиски убийцы 

ОБЪЯВЛЕНИЕ 

За 
неимением 
гербовой... 

Мы, воспитанные социа-
листической экономикой, 
не очень-то привередливые 
потребители. Но порой и у 
нас у ж е нервы сдают. 

Что и говорить, не так 
просто дозвониться на 
«09», если не сказать, что 
практически невозможно. 
А вот когда под рукой есть 
телефонный справочник, 
тогда другое дело. 

Прямо скажем, не со-
всем удобно было ежеднев-
но пользоваться справо-
чником, отпечатанным в 
«Импульсе»: и чисто физи-
чески, и чисто практически. 
Ведь многие телефоны по-
менялись. Когда еще было 
то 16 августа 1990 года 
(именно в этот день были 
напечатаны номера теле-
фонов в газете). 

А тут на тебе: наши 
славутичские бизнесмены 
лицом к народу поверну-
лись: в продаже появились 
телефонные справочники, 
в ы п у щ е н н ы е Н П Ф 
« А Г С Т Е Г » . К ак говорится, 
за неимением гербовой, пи-
шем на простой. Этот жест 
за 120 крб. иначе и не 
прокомментируешь. Где 
ваша совесть, господа биз-
несмены, чтобы за такую 
халтуру 120 карбованцев 
брать? Ведь множество но-
меров телефонов уже не 
отвечают действительнос-
ти. 

Если у « А Г С Т Е Г А » есть 
деньги, чтобы устраивать 
приемы для «верхов» и себе 
подобным или, как это 
сейчас называется, «пре-
зентацию», то лучше бы 
было на такие справочники 
сбавить цену славутчанам, 
то есть тем, за чей счет они 
растут и процветают. Да 
разве уважающие себя биз-
несмены на Западе, да 
и у нас, позволили бы себе 
такую выходку? Наверное, 
нет! 
Валентина МОСКАЛЕЦ. 

ведут влюбленный в нее 
адвокат и писатель. Детек-
тив заканчивается абсо-
лютно неожиданным фи-
налом. 

* * * 
С 1 марта начинается 

показ американского фи-
льма 

«КОКТЕЙЛЬ». 
Это музыкальный раз-

влекательный и динамич-
ный фильм, суть кото-
рого сводится к очень 
серьезному вопросу: «Лю-
бить и быть любимым 
или стать «альфонсом». 

Строительная фирма «Возрождение Полесья» пригла-
шает для работы на объектах г. Славутич рабочих сле-
дующих специальностей: 

• ^ — каменщиков 3—5 разрядов; 
• 4 — монтажников ж/б конструкций 3—5 разрядов; 
• ^ — отделочников 3—5 разрядов; 
^ 4 — электрогазосварщиков 3—4 разрядов; 
^ <4 — плотников-столяров 3—4 разрядов. 
Заключается контракт на конкретный объект, оплата 

труда сдельная, возможна работа вахтовым методом 
• по трудовому соглашению. 

Обращаться по адресу: г. Славутич, Привокзальная 
площадь, 1 (КБО, 2-й этаж), напротив магазина «.Мебель». 
Телефоны: 2-44-40, 2-43-80. АДМИНИСТРАЦИЯ. 



АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ КАЛЕНДАРЬ 
ПРОХОЖДЕНИЕ ЛУНОЙ ЗНАКОВ ЗОДИАКА В »993 ГОДУ 

Знаки 
Зодиака 

— — 
Месяцы Знаки 

Зодиака 

Январь Февраль Март Апрель Май Июнь 
1 

Июль Август Сентябрь Октябрь Ноябрь Декабрь 

Овен 31 / 2-92(9 06) 
27(16 29) 

23(22 55) 23(4 52) 19( 11.18) 16(18 24) 13(2 17) ЮНО 15) 6(1738) 3(0 22) 
30(6.36) 

17(12.45) 23.(19 34) 21(3 20) 

Телец 2:20.25) 
о0(435) 

26(11 07) 25(16 58 21(23 07) 19(6 13) 15(14 17) 12(22 26) 9(6 13) 5(13 02) 2(19 1 1) 26(8 08) 
30(1 19) 

і 23(1600) 

Близнецы 5(4 41) 1(14 17) 
28(21 52) 

28(3 49) 24(9.29) 21 (16 06) 18(0 10) 15(9 00) 1 1 (17 44) 8(1.13) 5(7 28) 1 (13.19) 
28(19 45) 

26(3 43) 

Рак 7(9 06) 3( 19.Ы) 3(5.15) 
30(12.16) 

26(17 44) 23(23 36) 20(7 05) 17(16 121 14(1 42) 10(1038) 7(17 44) 3(23.24) К5.2І) 
28(12 50) 

Лев 9( 10 44) 5(21 46) 5(837 1(17.21) 
28(23 41) 

26(4.58) 22(11.24) 19(19 45) 16(538) 12(15.55) 10(0.33) 6(7 05) 3(12.33) 
30(1853) 

Дева 11(11 18) 7(21 23) 7(8 43) 3(1905) 1 (3 03) 
28(8 48) 

24(14 17) 21 (21 23) 18(642) 14(17.21) 12(332) 8(1 1 53) 5(17.38) 
.01.1994 р і 

Весы 13(12 27) 9(2! -00) 9(7 45) 5(1853) 3(4.18) 
30(11 18) 

26(16 41) 23(22 38) 20(642) 16(1652) 14(3 49) 10(13 48) 
і 

7(2106) | 
і 

Скорпион 15(15 37) 11(22 26) 11 (7 45 7(18 30) 5(4 58) 1 (13 25) 
28(19 39) 

26(1 02) 22(7 28) 1806.24) 16(3 09) 12(14 00) 9(23 07) 

Стрелец 17(21.29) 14(3 03) 13(10.38) 9(20 08) 7(636) 3(1601) 
30(23.30) 

28(5 10) 24(10 44) 20(17.50) 18(3.26) 14(14 28) 12(0.39) 

Козерог 20(5.44) 16(1 1.18) 15(17.27 12(1.25) 9(10.55) 5(20.20) 3(4 47) 
30(11 24) 

26(16 58) 22(22.49) 20(6 42) 16(1635) 14(3 03) 

Водолей 22 (16 00) 18(22 03) 18(4 00) 14(1038) 11(1848) 8(3 37) 5(12 10) 1(1934) 
29(1 42) 

25(7 16) 22(13 54) 18(22 03) 16(7 51) 

Рыбы 25(3.49) 21(10 09) 20(16 12) 16(22 38) 

і 
14(5 56) ю.(!4 оо; 7(22 15) 4(5.38) 

31(12 16) 
27(18 19) 25(0 27) 21 (7 28) 18(16 00) 
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НОВЫЙ МЕСЯЦ ф ПЕРВАЯ ЧЕТВЕРТЬ ф ПОЛНЫЙ МЕСЯЦ ф ПОСЛЕДНЯЯ ЧЕТВЕРТЬ ф 

ОСНОВНЫЕ ВИДЫ СЕЛЬХОЗРАБОТ И ВЛИЯНИЕ НА НИХ ФАЗ ЛУНЫ 
В дни новолуния 
следует: 

— заниматься про-
полкой, уничтожением 
сорняков (при условии, 
если Луна не находит-
ся • знаке Скорпиона 
или Рыб); 

— удалять 
ветви деревьев; 

усохшие 

не следует: 

— сеять и садить. 
Не растущей луне 

(между новолунием и 
полнолунием) 

следует: 
— садить растения, ко-

торые должны расти 
вверх — деревья, кусты, 
цветы, овощи. 

Перед полнолунием 
следует: 
— собирать урожай 

зерновых (хлеб); 
— садить деревья 

(при пересадке старых 
выкопайте, перенесите 
их иа новое место, а по-
садите только перед 
полнолунием), 

— пересаживать боль-
шие комнатные растения, 

растущие в кадках или 
чанах. 

8 дни полнолуние 
следует: 
— сеять и садить тра-

ву и зелень (при усло-
вии, что Луна не нахо-
дится в знаке Раке, 
Скорпиона, Рыб). 

На убывающей луне 
(между полнолунием 

и новолунием) 
следует: 
— сеять и садить рас-

тения - корнеплоды: 
репу, морковь, свеклу, 
брюкву, редис, черную 
редьку, а также спаржу, 
озимые (картофель для 
еды садить через неско-
лько дней после полно-
луния); 

— собирать овощи, 

растущие длительное 
время, лучше, если Лу-
на уже в последней 
четверти (тогда они 
дольше сохраняются). 

Перед иоеолунием 
следует: 
— садить картофель, 

предназначенный на се-
мена; 

— обрезать деревья, 
виноградную лозу. 

СЕЛЬХОЗКУЛЬТУРЫ И БЛАГОПРИЯТНЫЕ ДЛЯ ИХ РАЗВИТИЯ ЗНАКИ ЗОДИАКА 
Бобовые: Рак, Скорпион, Рыбы, Весы, Телец. 
Баклажаны, дыня, кабачки: Рак. Скорпион, Ры-

бы, Весы. 
Капуста: Рал, Скорпион, Рыбы, Телец. 
Картофель: Рак, Скорпион, Телеи. Весы, Козерог, 

Стрелец. 
Кукуруза: Рак, Скорпион, Рыбы. 
Лук: Скорпион, Стрелец. 
Морковь: Рак, Скорпион, Рыбы, Весы, Телец (для 

летних посадок); 
Огурцы: Рак, Скорпион, Рыбы 
Перец: Скорпион, Стрелец. 
Петрушка на зелень: Рак, Скорпион, Рыбы, Весы. 

Петрушка на корень: то же + Телец 
Помидоры: Рак (плодовитость), Рыбы (рост кор-

ней), Скорпион (крепость и рост стебля). 
Редис: ВеЬы, Телец, Рыбы. Скорпион, Козерог. 
Салат: Рак, Скорпион, Рыбы, Весы, Телец (для 

поздних посадок). 
Сельдерей: Рак, Скорпион, Рыбы. 
Тыква: Весы, Рак, Скорпион. Рыбы 
Свекла: Рак, Скорпион, Рыбы, Весы, Козерог 
Чеснок: Скорпион, Стрелец. 
Зерновые культуры ' лучше всего садить при рас-

тущем месяце в Раке, Скорпионе, Рыбах и Весах 
Собирать урожай — в непродуктивных, лучше сухих 

знаках Гречиха лучше всего растет под Козерогом. 
Ягодные культуры (клубника, малина, черная смо-
родина) — Рак, Скорпион, Рыбы. 

Посадка деревьев 
Яблоня — Стрелец, Груша — Телец, Весы (также 

для слив). 
Вншня — Телец, Весы, Козерог 
Выращивание цветов 
Весы — очень хороший знак для цветов, они 

придают им красоту и запахи Телец придает вы-
носливость и стойкость к засухе. Для пионов самая 
благоприятная Дева, для роз — Рак, для нарциссов, 
георгин, гладиолусов — Весы, Дева. 
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